



SOCIÉTÉ  
D'HISTOIRE DE  
PULVERSHEIM

# CONFERENCE

« *L'école à Pulversheim, dis,  
c'était comment avant... ?* »

**Vendredi 26 avril 2024 à 19 h – Salle Polyvalente**



Tout est parti d'une question des élèves : « *Maîtresse, comment c'était l'école à Pulversheim, avant ?* ». Eh oui... Bonne question... Difficile question... Suffisamment pertinente en tous cas pour que la Directrice de l'école interpelle l'équipe de la Société d'Histoire pour tenter d'y répondre. Et depuis, régulièrement, la S.H.P. revient à l'école pour expliquer aux enfants de CM1 et CM2 comment tout ça a commencé dans leur village : l'apparition de la toute première classe, avec son tout premier instituteur, l'attitude réjouie des enfants et l'hostilité parfois, des parents, de voir ainsi leurs enfants soustraits aux travaux des champs. Quant aux élus, ils n'ont pas toujours poussé à la roue, au début, pour offrir aux élèves du village une école confortable... Jusqu'à ce qu'arrive le miracle de la potasse avec ses aides au développement et ses moyens financiers...

Une « exposition éphémère » permettra de déambuler librement, le verre à la main, avant et après la séance, sur le thème :

**« 1914 - 1916, UN PULVERSHEIMOIS EN CHINE »,** *l'histoire illustrée de Jean-Robert Ballestreri (famille Ottobriní) canonnier de la Kriegsmarine, abandonné avec son bateau, dans la colonie allemande de Tsingtao en Chine... (Mannequin, Textes, Photos, Objets insolites d'époque – collection Mattioli)*

**La séance commencera par une très courte assemblée générale de la SHP sur ses activités de 2023 et s'achèvera par un pot de l'amitié offert par l'Association et la Commune.**